

Hospital de Calama comenzó con sus operaciones de conización cervical

Hasta la fecha se ha intervenido a 50 pacientes.

Redacción
 La Estrella

Después de largos años de espera, se dio inicio a la conización cervical en la Unidad de Patología Cervical del Hospital de Calama Doctor Carlos Cisternas (HCC).

El principal objetivo de este procedimiento quirúrgico es extraer una muestra de tejido para la realización de una biopsia y poder diagnosticar la existencia de cáncer o para tratar algunas patologías del cuello del útero.

La realización de este procedimiento es mejor en el diagnóstico para muchas mujeres loínas. Junto con ello, se puede dar inicio de un tratamiento adecuado y eficaz.

“Nosotros comenzamos a hacer las consultas de patología cervical en agosto del 2022 y luego tuvimos que esperar bastante tiempo hasta octubre de este 2024 para tener la autorización del Ministerio



ANTIGUAMENTE SE TRASLADABA A ANTOFAGASTA A LAS MUJERES PARA PRACTICARSE ESTE PROCEDIMIENTO.

2024 **50**

en octubre comenzaron a practicarse las conizaciones cervicales en el Hospital de Calama.

de Salud por tratarse de una patología GES. Ellos tenían que autorizarnos la conización, tanto para

mujeres se han realizado la conización cervical, donde ya no son trasladadas a Antofagasta.

diagnóstico como para tratamiento de las pacientes que tienen lesiones de alto grado”, explicó la ginecóloga,



FOTOS: HOSPITAL CARLOS CISTERNAS

DESDE OCTUBRE DEL 2024 SE HAN REALIZADO ESTAS OPERACIONES, EN UN TOTAL DE 50 PACIENTES.

ga, Sonia Bruzual, encargada de la Unidad de Patología Cervical del HCC.

PROCEDIMIENTOS

Desde octubre del 2024 se empezaron a realizar las conizaciones cervicales en el Hospital de Calama. Estas intervenciones se llevan a cabo en pabellón, ya que es cirugía mayor ambulatoria, pero el tiempo de permanencia en el recinto médico es de solo horas.

“Hasta ahora hemos visto más de 3.800 consultas desde el 2022 hasta la fecha en nuestra unidad y semanalmente estamos haciendo entre 3 y 4 conización cervical. Este proce-

CONIZACIÓN

Desde que comenzaron estas intervenciones, alrededor de 50 mujeres ya se han realizado una conización cervical, ya sea con fines diagnósticos o para iniciar un tratamiento que les permita quedar completamente sanas frente a la existencia de una lesión cervical.

Se trata de loínas que ya no son derivadas hasta el Hospital Regional de Antofagasta por una solución ginecológica, ello debido a que ahora este procedimiento lo está realizando el Hospital de Calama.

dimiento es necesario realizarlo cuando una paciente presenta una lesión de cuello uterino con sospecha de malignidad, lo que finalmente se confirma o descarta con el resultado de la biopsia realizada con el tejido obtenido median-

te esta técnica médica. En algunos casos se llega a un diagnóstico que no precisamente es cáncer; pero si podría avanzar a un cáncer y el cono es precisamente necesario para diagnosticar”, agregó la profesional. ☺

Cierran proyectos de El Abra en la